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LETTRE de juillet 2023  

Regardons devant 

 

epuis ma lettre de mars-avril, rien de bien nouveau. Il est vrai que notre promotion 

continue à avancer en adoptant « Le pas si lent de l'amour », cher à Hector Bianciotti. 

Lui qui, Argentin, n’écrivait plus qu’en français à la fin de sa vie et aura été membre 

de l’Académie française...par amour de la France. Comme lui nous avons en effet conduit pas 

à pas nos vies professionnelle et privée par amour de la France et de nos proches. La fidélité 

à notre engagement militaire, certains d’entre nous l’ont manifestée auprès de la jeune 

promotion Gergovie en 2022, les autres témoignent en restant attachés à notre promotion. 

Mais aujourd’hui, alors qu’il est tentant de profiter du temps qui s’écoule, il faut encore faire 

l’effort de nous projeter, alors que notre horizon est de moins en moins lointain. Certes, des 

préoccupations ou épreuves familiales peuvent nous inciter à couper les ponts avec notre 

passé, pour nous recentrer sur ce qui est essentiel à l’instant. Je parle, comme d’autres parmi 

vous, d’expérience ! Pour autant, oublier une partie de ce qui nous a construits est-il le remède 

à nos maux ? 

Avancer au milieu des écueils, les contourner, nous aura permis d’être encore là, plus de 50 

ans après notre entrée à Coët. Poursuivons sur cette voie, à l’image des promotions qui nous 

ont précédés.  

Cette démarche volontariste et lucide sur notre avenir aura éclairé notre dernière réunion du 

conseil d’administration de l’AOP, à Nantes, accueillis chez Maurice Kapfer, le 12 juin dernier. 

Quelles pistes avons-nous tracées ? Plutôt qu’un résumé, j’ai choisi de joindre le compte-

rendu de cette réunion. Vous le trouverez annexé à cette courte lettre. Bien évidemment ce 

ne sont que des orientations qui seront soumises au vote de la prochaine AG en 2025. 

Si un point mérite cependant d’être mis en avant, c’est bien le souhait de renforcer notre 

maillage local et régional. En effet, notre dispersion géographique rend le recueil 

d’informations difficile, voire aléatoire. Courant juillet, je vais mettre à jour le fichier 

promotion sur le site de l’AOP, à partir des derniers recoupements que nous avons pu faire. Il 

restera à chacun, membre de l’AOP ou non de partir à la pêche de ses voisins pour valider ces 
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informations. Une carte, établie par Georges Souchet, figure en annexe et permet de dégrossir 

une première recherche. 

L’objectif reste de gommer, autant que possible, le fossé AOP/Promotion pour préserver 

l’essentiel, ce qui nous a réunis en 71-72 au cœur de la lande bretonne, et continuer, le plus 

longtemps possible, à le faire vivre. Comme pour nos forces, le travail sur un mode dégradé 

n’est pas le résultat d’un échec mais d’une saine anticipation ! 

 

 

 

  

 

 

JF Delochre – Président de l’AOP 
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COMPTE-RENDU DE LA REUNION 
DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

NANTES, LE 12 JUIN 2023 

-=oOo=- 

 

Le Conseil d’Administration, s'est réuni, sur convocation de son Président, le lundi 12 juin 
2023, à 10h30 chez notre camarade KAPFER. 

 

Étaient présents : 

Jean-François Delochre  président Gérard Canot trésorier 

Maurice Kapfer trésorier adjoint Joël Wils secrétaire général 

Georges Souchet vice-président Christian Cuvier membre 

Claude Rousseaux membre Pierre Magnère  membre 

     

Pour cette réunion le Président a convié Mireille Lichtensteger qui s'est excusée. 

 

Les points abordés ont été les suivants : 

 

1. Trésorerie 
Le trésorier présente le point de situation : 

Livret A : 

- Au 01/06/23 : 10405,99€ 

Compte courant : 

- Au 01/06/23 : 9067,85€ 

Les cotisations 2023 sont bien rentrées et nous enregistrons 103 adhérents (102 suite au décès 

de notre camarade Barraud). 

A noter que nous avons trois nouveaux adhérents (Michel Mathieu, Gérard Eugène et Jean-

Claude Christien). 

A noter également que Jean-Michel Régnier et Roger Garcia qui ont réglé leur cotisation 2023 

quittent L'AOP. 



 

 

Le trésorier rappelle la procédure qu'il utilise pour la collecte des cotisations. En début d'année, 

et en même temps que ses vœux, il lance un appel à cotisations et il fait un rappel mi-février. 

Ensuite il fait des rappels individuels à ceux qui n'ont pas répondu. 

2. Album de la promotion 
Malgré un démarrage difficile l'album promotion a été une belle réussite. Nous avons ainsi pu 

découvrir les déroulements de carrière très variés des camarades qui ont bien voulu fournir un 

texte de leur cursus. Des albums ont été envoyés aux veuves de nos camarades décédés et 

d'autres ont été remis à l'Épaulette, au CEMAT et aux Écoles. 

Si cet album présente un intérêt pour les membres de notre promotion, qu'en est-il pour nos 

jeunes ? Notre armée et ses missions ont bien évolué depuis notre départ à la retraite mais les 

jeunes générations d'officiers issues de l'EMIA pourront s'inspirer de l'expérience de leurs 

anciens. En effet, comme pour les officiers de notre promotion, leur vie ne sera pas celle qu’ils 

imaginent à Coëtquidan ! 

3. Vie de l'amicale et nouvelles des uns et des autres 
Depuis notre dernière assemblée générale le 29 septembre 2021 nous avons enregistré les 

décès de Jean-Paul Alcouffe, Claude Barraud, Daniel Bled, Régis Grandgenèvre, Serge 

Grossteffan, Henry Martin, Paul Souville, notre secrétaire perpétuel. 

Ont été évoqué les cas de camarades ayant de sérieux problèmes de santé. 

4. Devenir de L'AOP Souvenir 
Le principe d'une assemblée générale a été maintenu. L'idée pour permettre aux membres de 

la promo (et non de l'AOP) de se rencontrer en dehors des assemblées générales est de 

privilégier les rassemblements régionaux à l'initiative de représentants locaux. Ce principe 

fonctionne déjà très bien dans la région est (Alsace en particulier) et il faudrait l'étendre à 

d'autres régions. 

Ces réunions régionales pourraient peut-être permettre de raccrocher des camarades qui ne 

sont pas encore membres de l'AOP. 

Ce maillage est également utile pour le suivi, notamment des décès (cf. ci-dessus). En effet nous 

n’avons pas de retour fiable de ces informations (cas récent de Régis Grandgenèvre). 

Aujourd’hui, nous déplorons 41 décès. Sont-ils les seuls ? Combien sont passés au travers des 

mailles du filet ? 

5. Assemblée générale et réunion du conseil d'administration 
Il a été convenu d'organiser la prochaine assemblée générale à Lyon les 14 et 15 juin 2025. Il 

faut rechercher un ou plusieurs membres de l'AOP résidant dans cette région pour l'organisation 

de cette assemblée générale. 

Dans ce cas la prochaine réunion du conseil d'administration pourrait être organisée à Lyon en 

octobre 2024. 

6. Modification des statuts et du règlement intérieur 
Il avait été envisagé de refondre les statuts et le règlement intérieur. Après avoir parcouru ces 

deux documents, la refonte des statuts ne semble pas nécessaire. On se contentera de rédiger 

une annexe au règlement intérieur sur les sujets suivants : 

- Frais de déplacement pour les obsèques pour le Président ou son représentant, 



 

 

- Frais de déplacements pour les membres à l'occasion des réunions du conseil 
d'administration (pour toute dépense supérieure à 100€), 

- Officialisation, au sein du conseil d'administration, de la position de Mireille 
Lichtensteger en tant que représentante des veuves de la promotion. 

- Confirmation du rôle du président de l’AOP comme « interface » entre la promotion et 
l’AOP. Ce point est nécessaire après le départ de Paul Souville. De plus, à l’image de ce 
que l’on peut constater avec les plus anciennes promotions (Victoire, Nouveau Bahut), 
la différenciation AOP/Promotion se dilue rapidement et les « survivants » se 
recentrent naturellement sur la promotion en cherchant le moyen de survivre le plus 
longtemps possible ! Un bon exemple est celui du tuilage progressif fait par la de Gaulle 
avec la Nouveau Bahut. 

 

Les membres du conseil d'administration remercient Maurice Kapfer et son épouse Monique 

pour l'accueil qui leur a été réservé à l'occasion de cette sympathique réunion. 

 

  



 

 

Localisation des membres de la promotion 

à partir des données détenues par l’AOP 

 

n rapprochant les fichiers dont nous disposons, il a été possible d’établir le document ci-

dessous, qui répertorie les 173 membres (sont exclus les décédés dont les veuves n’ont pas 

encore souhaité participer à l’AOP) de notre promo (91 AOP, 12 veuves AOP et 70 non-AOP dont 

nous avons au moins une adresse ; manque l’adresse de LORIOT-VAUQUELIN) 
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